

Origen y desarrollo del debate socialista en Maracaibo (1849-1936).

Contribución a la historia del debate socialista en Venezuela.

Autor: Reyber Parra Contreras.

Colección Textos Universitarios. Libros de LUZ. Ediciones del Vicerrectorado Académico junio de 2012⁷.

Comentario: José Lárez Rubio ⁸

En esta obra, el autor pretende explicar el origen y desarrollo del debate socialista en Maracaibo entre 1849 y 1936 a través de una división temporal y espacial en el desarrollo de dicho debate: A saber: La segunda mitad del siglo XIX, el primer tercio del siglo XX y el año de 1936. En cada uno de estos períodos se analiza la visión del socialismo en el pensamiento de algunos intelectuales locales.

La investigación demuestra la coexistencia, durante el período estudiado, de dos tendencias ideológicas desde las cuales se interpretó el socialismo: una tendencia de orientación conservadora, opuesta en su totalidad a los planteamientos socialistas; y otra, proclive a las ideas heterodoxas, que en varios casos se tradujo en la aceptación de algunos principios del socialismo, y en otros a una adhesión plena de esta doctrina. Los intelectuales que formaron parte de las tendencias mencionadas hicieron uso de diversas estrategias discursivas por medio de las cuales fijaron posición en relación con el socialismo. En los discursos de cada uno de ellos son notorias, por un lado, las repercusiones de los acontecimientos que marcaron la



7. Puedes ubicarlo en las oficinas del Consejo de Publicaciones de LUZ. Colección Textos Universitarios.

8. Profesor del Proyecto Ciencias Sociales en la UNERMB. Coordinador del proyecto Ciencias Sociales

historia de las corrientes socialistas y, por otro, la presencia de un conjunto de planteamientos provenientes de los principales exponentes de dichas corrientes.

El texto es oportuno en estos tiempos donde se hace necesario impulsar el debate en torno al Socialismo del Siglo XXI y sobre sus orígenes. Lo reseñado por el Profesor Reyber Parra Contreras y por los intelectuales que el cita representa un ejercicio epistemológico, teórico e ideológico de lo que hoy nuestros intelectuales deberían hacer. Estos tiempos son propicios para retomar y definir con mayor contundencia lo que el Socialismo del Siglo XXI representa y propone desde el punto de vista de las ideas políticas y sobre todo desde las mentalidades de nuestro pueblo. En este sentido se recomienda la lectura del texto del referido investigador.